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TCL 集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                  编号：2019-022 

投资者

关系活

动类别 

 

□特定对象调研                                                □分析师会议 

√媒体采访                                                        □业绩说明会议 

□新闻发布会                                                    □路演活动 

√现场参观  

√其他 

参与单

位名称

及人员

姓名 

参与单位： 

广东上市公司协会、广东证券期货业协会、股市广播、投资快报、全

景网、联讯证券互联网投资者教育基地、个人投资者等 

 

参与嘉宾： 

广东证监局投资者保护工作处处长罗精晖；南方财经全媒体集团党委

副书记、总编辑肖国军；广东证券期货业协会会长阎卫星；广东上市

公司协会副会长王东华；南方财经全媒体集团党委委员、副总编辑谭

述维；广东证监局投资者保护工作处罗浩彬；广东股市广播、投资快

报负责人潘晓霞；广东上市公司协会副秘书长丁伯东；全景网推广中

心副总监朱文娟；全景网区域负责人李珈薰；联讯证券总裁助理、经

纪业务管理总部总经理肖轶；广东上市公司协会会员部主任陈懿；广

东股市广播节目主持人何毅 

 

时间 2019年 7月 25日 

地点 惠州华星光电 

上市公

司接待

人员姓

名 

TCL集团执行董事、董秘廖骞； TCL惠州华星光电总经理陈盛中； TCL

华星光电财务中心总监彭攀，TCL集团董办田瑞龙、肖宇函。 

投资者

关系活

动主要

内容介

绍 

一、走进上市公司活动十周年纪念仪式，广东上市公司协会向 TCL 集

团授旗 

二、投资者座谈会——广东证监局投保处处长致辞、公司致词及华星

光电介绍 

三、参观华星光电 



座谈会问答环节： 

1. TCL 华星和 BOE 有哪些产品在国内存在直接竞争？ 

答：公司与友商均投产了8.5代线和11代线、6代柔性OLED线，

产品涵盖了大尺寸电视面板、商用显示面板和中小尺寸的手机、笔电

车载面板产品等。 

 

2、TCL 集团在显示芯片这一块有什么计划？ 

答：TCL 集团自今年 4 月完成重大资产重组，转型为聚焦半导体

显示及材料业务的高科技产业集团。按照长期发展战略，集团将进一

步聚焦核心主业，并按照高科技产业集团的全新定位，通过兼并重组

等方式，择机进入其他核心、高端、基础科技产业，培育壮大发展新

动能。 

重组后保留下来的创投业务将围绕核心主业实现产业技术协同发

展和进入新业务的机会，聚焦电子器件、基础软件及高端通用芯片等

领域投资机会，在已投项目中，显示芯片相关的公司包括敦泰电子、

集创北方、宏佑图像等。 

 

3、华为采用了京东方的折叠屏，请问公司与京东方的折叠屏技术差距

在哪里？ 

答：TCL 华星的柔性 OLED 生产线 t4 将于今年年底正式量产，公

司已向各主流厂商做 OLED 产品的送样和验证，从技术能力上，我们

非常有信心。公司已经在国内外各大展会上对外折屏和内折屏进行展

示，也得到诸多专业客户对公司产品及技术的认可。 

 

4、TCL 集团在印刷显示布局处于什么情况？何时能够量产？ 

答： 印刷显示是大家一致认可的实现大尺寸 OLED 生产的技术方

向，原因在于该生产技术可以显著提高生产良率、降低生产成本。蒸

镀工艺在中小尺寸上已有成熟应用和生产，但无法解决大尺寸上的瓶

颈。长期来看，公司看好印刷 OLED 技术，主流的显示厂商也开始关



注和布局这一领域，只是目前印刷 OLED 的材料及设备还无法满足量

产需求，还需要时间进一步优化。 

在 OLED 的印刷显示上，TCL 是国内布局最完善、最早、技术整

合能力最强的企业。旗下广东聚华是全球技术条件最先进的印刷显示

公共平台，也是国内唯一的国家级的印刷显示及创新中心，主要从事

印刷显示技术的开发和应用，预计将投入一条可小规模量产的中试

线。 

 

5、日韩贸易争端问题凸显了日本在材料科学上的领先地位，公司产能

扩大以后会不会像韩国一样出现受制于日本的情况？ 

答：日本的显示材料占有率较高，而韩国的半导体产业发达，因

此韩国在材料供应上受制于日本。中国是世界最大的半导体需求市

场，日本不太可能破坏与我国的相关合作。 

同时，基于核心器件和材料在下一代显示技术的重要地位；我们

正在积极寻找进入相关领域的机会，并已在量子点材料、OELD 材

料、印刷显示设备和工艺上实现了突破。在材料方面，公司旗下的华

睿光电自主研发的蒸镀式 OLED 的红光和绿光材料，性能行业领先并

已实现规模化量产；QLED 研发团队已突破红、绿材料使用寿命等关

键问题，量子点电致发光领域的公开专利数量位居全球前二。 

 

6、面板行业的周期性非常强，什么因素决定行业周期？目前行业处于

周期的谷底还是谷峰？ 

答：去年到今年下半年，半导体行业处在发展历史低谷。相较于

其他友商的业绩大幅下滑甚至亏损，华星光电受到的影响是业内最小

的，华星的效率和效益领先优势再次体现。 

半导体显示行业的周期性波动由多个复杂因素构成，供求关系是

其中之一。从供给端看，从去年下半年到今年上半年多条产线投产集

中释放产能，造成了供给面的增加。从需求端看，贸易战、全球经济

不振等因素使需求端不稳定性加强，客户备货意愿不强。供需关系的



影响导致行业处在周期谷底。但我们认为行业经营环境已达谷底水

平，今年已有面板厂在计划产线改造收缩 LCD 业务，也有部分厂商在

做产品结构性调整，同时新的市场机会正在孕育，供需关系将逐步趋

向平衡。 

 

附件清

单（如

有） 

无 

日期 
2019 年 7 月 25 日 

 


